

Editorial

Im letzten Heft des Jahres 2017 bieten wir Ihnen weitere Ergebnisse aus der Latein-Kommission des DAV, deren Vorschläge mit Sicherheit intensive Diskussionen über die Zukunft des Lateinunterrichts anstoßen werden. Zusätzlich finden Sie einen anregenden Artikel unseres Ehrenvorsitzenden Friedrich Maier.

Bitte melden Sie sich zahlreich für den Kongress an, der vom 3.-7. April 2017 stattfinden wird. Unter der Adresse <http://bundeskongress.altphilologenverband.de/anmeldung> können Sie sich bequem anmelden!

Zum Schluss noch eine persönliche Bemerkung: ich danke allen sehr herzlich, die auch in diesem Jahr zum Gelingen des Forum Classi-

cum beigetragen haben. Die Zusammenarbeit war stets angenehm und produktiv. Die Zusammensetzung der Redaktion wird sich im neuen Jahr ändern, da ich nach Fertigstellung dieses Heftes aus der Redaktion des Forum Classicum ausscheide. Ich habe die Tätigkeit als Schriftleiter als sehr bereichernd empfunden, berufliche Verpflichtungen lassen mir jedoch nicht mehr die nötige Zeit, die das Forum Classicum verlangt.

So wünsche ich Ihnen, unseren geschätzten Leserinnen und Lesern, wieder einmal viel Vergnügen bei der Lektüre, schöne Weihnachten und ein ertragreiches Jahr 2018!

STEFAN KIPF

Hans-Joachim Glücklich	Der „Arbeitskreis Lateinunterricht“ des Deutschen Altphilologenverbandes (2)	208
Bärbel Flaig	Die Regelungen des Latinums in den Bundesländern	209
Hans-Joachim Glücklich	Textverständnis und seine Überprüfung	214
Hans-Joachim Glücklich	Forderungen an Textausgaben – Probleme von Textausgaben	227
Friedrich Maier	Naturam novare – imperium in naturam Ikarus – Europas Symbol für das „Ende der Welt“?	234
	Zeitschriftenschau	243
	Besprechungen	249
	Impressum	263
	Autorinnen und Autoren des Heftes	264
	Adressen der Landesverbände	266